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Na sexta-feira, 11 
de outubro, o prefeito 
eleito de Maximiliano de 
Almeida, André Zucunelli 
(MDB), juntamente com 
o vice Kadi (PL), partici-
param ao vivo do Jornal 
da Club, transmitido 
pela Rádio Club FM 96.7. 
Durante a entrevista, eles 
detalharam amplamente 
os principais pontos do 
plano de governo que 
pretendem implementar 
a partir de 2025, cobrindo 
todas as áreas, essenciais 
para o desenvolvimento 
do município.

Maximiliano de Almeida elege o 
prefeito mais jovem do Rio Grande do Sul

Progenitora da 
Cambona 4 completa 
50 anos 
 
Machadinho: 3ª 
Jornadinha Literária 
envolveu Cultura, Arte
e Educação 
 
Maximiliano de 
Almeida: Agricultura 
recebe equipamentos 
 
Vacinação Gratuita 
Contra Brucelose em 
Machadinho 
 
Faculdades IDEAU 
representam o Rio 
Grande do Sul no JUBs 
de Futsal Feminino em 
Brasília 
 
Sicredi é reconhecida 
como a melhor 
empresa para trabalhar 
no Brasil
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Na sexta-feira, 11 de 
outubro, o prefeito eleito 
de Maximiliano de Almei-
da, André Zucunelli (MDB), 
juntamente com o vice Kadi 
(PL), participaram ao vivo do 
Jornal da Club, transmitido 
pela Rádio Club FM 96.7. 
Durante a entrevista, eles 
detalharam amplamente os 
principais pontos do plano 
de governo que pretendem 
implementar a partir de 
2025, cobrindo todas as áre-
as, essenciais para o desen-
volvimento do município.

André Zucunelli, agora 
reconhecido como o prefeito 
mais jovem do Rio Grande do 
Sul, destacou a importância da 
parceria com Kadi, enfatizan-
do que juntos formam uma 
equipe equilibrada. Enquanto 
André, traz a juventude e no-
vas ideias para o comércio, a 
indústria e a educação, Kadi, 
contribui com sua vasta ex-
periência, especialmente no 
setor agrícola, onde sente na 
pele, os desafios enfrentados 
pelos agricultores.

A eleição de André e Kadi, 
que conquistaram 51,68% 
dos votos válidos no domin-
go, 6 de outubro, representa 
uma nova fase para Maximi-
liano de Almeida. André, se 
destacou como o vereador 
mais jovem e mais votado 
nas eleições de 2020, sendo 
reconhecido pela quantidade 
e qualidade dos projetos que 
apresentou.

Com o olhar voltado para 
a união da população, o novo 
prefeito eleito promete um 
governo trabalhando para 
todos, independentemente 
das diferenças partidárias e 
focado no desenvolvimento 

Maximiliano de Almeida elege o prefeito mais jovem do Rio Grande do Sul

da agricultura, turismo, infra-
estrutura, saúde e outras áre-
as, vitais para o crescimento 
municipal. Ele e Kadi, expres-
saram sua gratidão a todos 
que depositaram confiança 
no projeto, reafirmando o 
compromisso de levar Maxi-
miliano de Almeida, a novos 
patamares de crescimento.

André Zucunelli, foi 
destaque em uma 
reportagem da GZH, por 
ser o prefeito mais jovem 
eleito no estado.

"Meu sonho de crian-
ça”: candidato mais jovem 
eleito para prefeitura no RS 
tem 25 anos (Fonte: GZH). 
No dia 22 de outubro, André 
Fernando Zucunelli (MDB) 
completará 26 anos. O pre-
sente de aniversário deste 
ano, porém, chegou mais 
cedo. No último domingo (6), 
o emedebista conquistou 1,8 

mil votos e foi eleito prefeito 
de Maximiliano de Almeida, 
no norte do RS. É o candida-
to mais jovem a conquistar o 
cargo no Estado.

vvFilho de comerciantes, 
o atual vereador entrou para 
a política em 2020, e afirma 
que sempre soube que que-
ria ser prefeito.

— Meu sonho de crian-
ça, de fato, era ser prefeito. 
Se me perguntam o que me 
levou a entrar na política, eu 
só lembro de um momento 
em que eu era criança e esta-
va em uma partida de futebol. 
Um amigo do meu time disse: 
“Maximiliano não é bom em 
nada mesmo, a gente perde 

até no futebol”. Parecia que 
tinha aquele sentimento de 
que a gente não merecia uma 
cidade melhor. E me criou 
essa vontade de querer mu-
dar a realidade  — diz Zucu-
nelli sobre um episódio que 
ocorreu há quase 15 anos.

Ele conta que escolheu o 
curso de graduação pensando 
na carreira política com a qual 
sonhava. Formou-se em Direi-
to pela Universidade Regional 
Integrada do Alto Uruguai e 
das Missões (URI). Foi eleito 
vereador em 2020, mesmo 
ano em que concluiu a gradu-
ação. 

Agora, cursa mestrado 
na Atitus Educação, em Passo 
Fundo. Apesar da pouca ida-
de, se sente preparado para 
encarar o desafio de gerir o 
município de 4,1 mil habitan-
tes, segundo o Censo 2022 do 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

— A oposição batia mui-
to na tecla que me faltava 
experiência. Mas experiên-
cia não tem nada a ver com 
tempo de vida. Acho que é a 
mesma coisa do que ser pai 
a primeira vez. Amando e de-
dicando carinho, você conse-
gue ser um bom pai. Quero 
tratar Maximiliano como se 
fosse uma filha. Por mais que 
eu não tenha sido prefeito 
ainda, vou conseguir fazer 
um bom trabalho, porque 
amo essa terra — afirma.

Planos futuros
O candidato eleito 

conta que, em cidades pe-
quenas, como Maximiliano 
de Almeida, a polarização 
partidária é muito forte. 
Durante a campanha, in-
centivou os eleitores a vo-
tarem nas ideias, e não nas 
legendas. 

A expectativa, para 
os próximos quatro anos, 
é provar que o município 
pode crescer, com oportu-
nidades na área do turismo 
e da agricultura, gerando 
emprego e crescimento.

— O meu objetivo é 
que, daqui a quatro anos, 
as pessoas digam que valeu 
a pena votar em um guri, 
porque a gente vai mudar 
a realidade das pessoas. 
Quero orgulhar aquele 
Andrezinho da partida de 
futebol, para mostrar que 
sonhar grande e sonhar 
pequeno dá o mesmo tra-
balho, então vou sempre 
buscar sonhar grande.

Ele defende que os jo-
vens podem contribuir po-
sitivamente para a política, 
trazendo ideias inovadoras 
e um olhar moderno para 
os problemas. 

Depois da prefeitura, 
Zucunelli sonha em alçar 
voos maiores: daqui a alguns 
anos, pretende se candi-
datar a deputado estadual. 
Fonte: Rádio Club FM 96.7

Machadinho: Compartilhe e ajude 
na adoção de duas cachorrinhas resgatadas 

Duas adoráveis cachorrinhas, estão em busca de um lar. Elas foram resgatadas e estão 
passando pelo procedimento de castração, prontas para encontrar uma família que as 
acolha. As duas são de pequeno porte e aguardam por alguém especial que possa lhes 
oferecer uma vida mais feliz e segura. Se você tem interesse em adotar e transformar 
a vida dessas lindas companheiras, entre em contato pelo telefone ou WhatsApp: (54) 
99648-1515. Compartilhe e ajude a encontrar o lar que elas merecem!
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DELIBERAÇÕES DO 
PODER LEGISLATIVO DE 
PAIM FILHO EM 08.10.2024 
Em sessão realizada na noi-
te de terça-feira, os Vere-
adores assim deliberaram 
sobre a pauta:

- ENCAMINHADO A CO-
MISSÃO DE PARECERES o 
Projeto de Lei n. 033/2024, 
de 25 de setembro de 2024, 

Realizada sessão ordinária na 
Câmara Municipal de Paim Filho 

de autoria do Poder Execu-
tivo, que “Estima a receita e 
fixa a despesa do Município 
para o exercício econômico 
e financeiro de 2025 e dá 
outras providências“.

A próxima sessão ordi-
nária desta Casa Legislati-
va está marcada para o dia 
22.10.2024. Fonte: Assesso-
ria de Comunicação

Na noite da última ter-
ça-feira, 8 de outubro, foi 
realizada mais uma sessão 
ordinária da Câmara de 
Vereadores de Machadi-
nho, marcando o primeiro 
encontro dos legisladores 
após as eleições munici-
pais. Apesar de não haver 
a apreciação de projetos 
de lei nesta reunião, os 
vereadores debateram e 
abordaram temas impor-
tantes para a comunidade.

Entre os assuntos discu-
tidos, destacaram-se ques-
tões relacionadas à melho-
ria dos serviços públicos. 
Os vereadores ressaltaram 
a importância de manter o 
diálogo constante com a po-
pulação e trabalhar em con-
junto para o desenvolvimen-
to de soluções que atendam 
às demandas da cidade.

A Câmara Municipal 

Câmara de Vereadores de Machadinho 
realiza primeira sessão após as eleições 

convida toda a população 
de Machadinho a participar 
das próximas sessões, que 
acontecem sempre às ter-
ças-feiras, às 19h, na sala de 
reuniões localizada no andar 
superior do Clube União. 
A presença dos cidadãos é 
fundamental para o fortale-
cimento da transparência no 
processo legislativo e para 
que todos possam acompa-
nhar de perto o trabalho dos 
seus representantes, as leis 
que estão em discussão e 
as decisões que impactam o 
município.

A próxima sessão já 
está marcada para a próxi-
ma terça-feira, 15 de outu-
bro e a Câmara, reforça o 
convite para que a comu-
nidade participe e acom-
panhe o andamento dos 
trabalhos. Fonte: Assesso-
ria de Comunicação

As Faculdades IDEAU 
têm a honra de representar 
o Rio Grande do Sul nos Jo-
gos Universitários Brasileiros 
(JUBs), que acontecem de 12 
a 19 de outubro em Brasília. 
A equipe de futsal femini-
no, formada por alunas das 
unidades de Passo Fundo e 
Getúlio Vargas, garantiu sua 
vaga após sagrar-se cam-
peã dos Jogos Universitários 
Gaúchos (JUGs), em Santa 
Maria, no dia 3 de agosto. 
O time enfrentou grandes 
equipes do estado, demons-
trando competência e garra, 
conquistando o primeiro lu-
gar e a classificação para o 

Faculdades IDEAU representam o Rio Grande 
do Sul no JUBs de Futsal Feminino em Brasília 

maior evento esportivo uni-
versitário do país.

A comissão técnica, lide-
rada pelo treinador Douglas 
Zanellato e o dirigente Ma-
theus Zorzan, tem realiza-
do um trabalho impecável, 
preparando as atletas para 
este desafio nacional, onde 
representarão com orgulho 
o estado e as Faculdades 
IDEAU.

Além disso, a IDEAU já 
tem um histórico recente de 
conquistas no cenário espor-
tivo. No início de outubro, a 
Escola de Educação Básica 
IDEAU Santa Clara represen-
tou o Rio Grande do Sul nos 

Jogos Escolares Brasileiros 
(JEBs), alcançando um no-
tável 7º lugar entre as es-
colas do país na categoria 
futsal feminino sub 14, re-
afirmando o compromisso 
da instituição com a exce-
lência esportiva em todos 
os níveis.

Agora, o foco está no 
JUBs, e o time de futsal 
feminino adulto da IDEAU 
está pronto para competir 
com as melhores universi-
dades do Brasil, levando o 
nome do estado com or-
gulho e determinação. Va-
mos, IDEAU! Rumo a mais 
uma conquista!

Por ASCOM | SAP
Santa Catarina é refe-

rência quando o assunto é 
ressocialização no sistema 
prisional. Nos dias 15 e 16 
de outubro, 12.598 detentos 
do sistema prisional catari-
nense irão realizar o Exame 
Nacional para Certificação 
de Competências de Jovens 
e Adultos para Pessoas Pri-
vadas de Liberdade ou sob 
medida socioeducativa que 
inclua privação de liberdade 
(Encceja PPL) 2024. 

Realizado pelo Instituto 
Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) desde 2002, o 
exame possibilita a retomada 
da trajetória escolar. A parti-
cipação é voluntária, gratuita 
e destinada a jovens e adul-
tos que não concluíram seus 
estudos na idade apropriada. 
As provas avaliam competên-
cias, habilidades e saberes 
adquiridos no processo esco-
lar ou extraescolar.

Detentos do sistema prisional catarinense realizam o Exame 
Nacional para Certificação de Competências de Jovens e Adultos 

As provas serão aplica-
das por uma empresa con-
tratada nas 52 unidades pri-
sionais do Estado. O exame 
terá quatro provas objetivas, 
por nível de ensino, nas se-
guintes áreas do conheci-
mento: ciências da natureza 
e suas tecnologias; matemá-
tica e suas tecnologias; lin-
guagens, códigos e suas tec-
nologias, e redação; ciências 
humanas e suas tecnologias.

“Este exame é destina-
do àquelas pessoas que não 
concluíram o ensino funda-

mental ou médio na idade 
adequada, para poderem 
obter a certificação de con-
clusão. Essa é mais uma 
oportunidade de elevação 
de escolaridade que a SAP 
oportuniza para as pessoas 
privadas de liberdade, vi-
sando promover a reinser-
ção social ao final do cum-
primento de sua pena”, 
destacou Josiane Melo, 
coordenadora de Desen-
volvimento Educacional do 
Departamento de Polícia 
Penal de SC.



DESINTOXICAÇÃO DO CORPO E DA MENTE!
Prof. Alcides Pedro Tápparo

PARA o bom funcionamento 
do corpo é necessário fazer lim-
peza mental. A mente consciente 
precisa filtrar os pensamentos. A 
mente subconsciente apenas pro-
duz, como se fosse um robô, que 
precisa de comandos. A mente 
consciente faz a filtragem do que 
a razão acha que é positivo ou ne-
gativo. O fígado filtra e administra 
o organismo. Comidas, bebidas e 
pensamentos passam pelo fígado. 
Tudo o que se ouve, se pensa e se 
fala também precisa de filtros. O 
fígado elimina as toxinas e as im-
purezas que consumimos, como: 
tabaco, álcool, químicos e alimen-
tos de baixa qualidade nutricional. 
Os produtos farmacológicos de-
vem ser ministrados por profissio-
nais gabaritados, porque também 
podem fazer bem ou fazer mal.

IMUNIDADE baixa torna o 
organismo mais vulnerável e frá-
gil. Então, podem aparecer do-
enças, transmitidas pelo sangue, 
saliva, ar e por contatos íntimos. 
É momento oportuno para tomar 
consciência e limpar tudo. Evitar 
quentes e gelados; doces e sal-
gados; gorduras e frituras, tudo 
ao mesmo tempo. O fígado dige-
re mais rapidamente os líquidos, 
legumes, frutas e verduras. Os 
alimentos sólidos são um pouco 
mais demorados. Às vezes, com 
nossos abusos, o fígado não dá 
conta de tudo. Então, sobram gor-
duras armazenadas e localizadas, 

que podem dar origem a doenças 
mentais, espirituais, emocionais 
e físicas. Boa digestão tem tudo a 
ver com os tipos de alimentos e 
com a maneira como as pessoas 
se alimentam. Os alimentos feitos 
com calma, amor, carinho e pelas 
próprias mãos, nutrem melhor do 
que os industrializados.

ALIMENTOS devem ser 
bem triturados, para evitar má 
digestão, volume corporal e até 
retenção de líquidos. Principal-
mente, para quem consome 
grandes quantidades de salgadi-
nhos, maioneses, margarinas e 
refrigerantes. Cuidemos para não 
descontarmos as ansiedades nas 
comidas, bebidas, vícios e coisas 
supérfluas. O aparelho digestivo 
precisa de muito mais cuidados. 
Às vezes, é como colocar madei-
ras, tijolos, areia e cimento na 
betoneira. Assim, ela poderá es-
tragar. Nosso organismo também 
precisa de orientações médicas, 
terapêuticas e nutricionais. Res-
gatar as memórias genéticas, 
nossa essência e reconciliação 
familiar. Podemos fazê-lo através 
da psicologia, constelação fami-
liar, reiki, parapsicologia, hipnose, 
regressão mental, naturopatia e 
outras terapias. Tudo bem condu-
zido, traz excelentes resultados. 
Nós somos merecedores de uma 
vida longa, digna, saudável e feliz. 
Para isso, nossa mente precisa es-
tar limpa, tranquila e em paz!

16/10/2024 a 22/10/2024

HOLOTERAPEUTA

ESCRITÓRIO CONTÁBIL CHIOCHETTA
54 35311362   |  54 984212839

Av. Vigário João Crisóstomo - nº201 - centro - Paim Filho

Foi realizada em Macha-
dinho, a terceira edição da 
Jornadinha Literária das Es-
colas Municipais, evento que 
promoveu o aprendizado e o 
envolvimento cultural de alu-
nos e da comunidade. Orga-
nizada pela Secretaria de Edu-
cação e Cultura, a jornadinha 
começou na terça-feira, 8 de 
outubro, e seguiu com uma 
programação diversificada, 
oferecendo uma rica mistura 
de atividades artísticas e edu-
cativas.

Conforme destacado 
pela Secretária, Leoni Pelicer 
Schwaab, o evento represen-
tou uma oportunidade úni-
ca para os estudantes, que 
além de se envolverem com 
o universo literário, tiveram 
a chance de participar de 
apresentações culturais, am-
pliando seus horizontes e de-
senvolvendo o senso crítico e 
a criatividade. "A junção da 
leitura, com a participação na 
Feira de Livros e na Jornadi-
nha Literária, como um todo, 
proporciona uma visão mais 
ampla da realidade, funcio-
nando como uma ponte entre 
o entretenimento, o aprendi-
zado e a valorização da cultu-
ra", enfatizou a secretária.

 
ESPETÁCULOS TEATRAIS E 
OFICINAS CULTURAIS

A programação teve iní-
cio com uma série de espe-
táculos teatrais na sede do 
Grupo Aldeia Teatral, com 
peças apresentadas pelos alu-
nos que frequentam as ofici-
nas de dança, teatro e circo, 
oferecidas no contraturno 
escolar. O talento dos jovens 
artistas foi destacado, surpre-
endendo o público presente. 
A secretária Leoni, aproveitou 
a oportunidade para elogiar 

Machadinho: 3ª Jornadinha Literária 
envolveu Cultura, Arte e Educação

o trabalho dedicado das pro-
fessoras Andressa e Mariana, 
responsáveis pela formação 
desses alunos, nas artes cêni-
cas e visuais.

 
FEIRA DE LIVROS E APRESEN-
TAÇÕES CULTURAIS

Paralelamente, na qua-
dra da Escola Municipal 
Murian Piovesan de Lima, 
aconteceu a tradicional Fei-
ra de Livros, aberta à co-
munidade machadinhense. 
Além da ampla oferta de 
livros a preços acessíveis – 
a partir de cinco reais até 
os lançamentos de diversos 
gêneros –, a feira contou 
com uma programação cul-
tural especial. Na primeira 
noite, os visitantes pude-
ram assistir à apresentação 
do clássico teatral Alice no 
País das Maravilhas, ence-
nado pelo grupo avançado 
de alunos das oficinas de 
teatro e dança.

Outro destaque da 
noite foi a apresentação 
da Invernada Artística Gri-
tos de Liberdade, que en-
cantou o público com sua 
performance de danças 
folclóricas, reforçando a 
valorização da cultura tra-
dicionalista. Este grupo, 
que recebe apoio da Secre-
taria de Educação, tem sido 
um importante meio de 
preservação das tradições 
gaúchas e de integração, 
entre os alunos e a comu-
nidade.

Ainda no mesmo even-
to, a Banda Marcial fez 
uma apresentação emo-
cionante, demonstrando 
a qualidade do trabalho 
musical desenvolvido e 
recebendo aplausos entu-
siásticos da plateia.

ATIVIDADES CULTURAIS 
E EDUCATIVAS CONTINUAM

Além das apresentações 
artísticas, a programação da 
Jornadinha Literária, reservou 
momentos de entretenimen-
to educativo para os alunos 
da rede municipal. Foram rea-
lizadas sessões de cinema 3D, 
que encantaram as crianças e 
adolescentes. Na semana se-
guinte, um dos eventos mais 
aguardados foi o show de 
mágica, realizado no anfite-
atro do Machadinho Termas 
Resort e Spa. O espetáculo 
prometeu surpreender os es-
tudantes e oferecer mais uma 
experiência cultural enrique-
cedora.

 
IMPACTO CULTURAL E EDU-
CACIONAL

A secretária, Leoni Pelicer 
Schwaab, destacou que a Jor-
nadinha Literária, não apenas 
promoveu o gosto pela leitu-
ra, mas também fortaleceu a 
integração da comunidade es-
colar e os valores fundamen-
tais para o desenvolvimento 
coletivo. "Oferecer atividades 
culturais tão variadas, é uma 
alegria imensa para a Secreta-
ria de Educação. O evento es-
timula os estudantes a desen-
volverem sua criatividade e a 
explorarem novas formas de 
expressão, ao mesmo tempo 
em que valoriza a cultura local 
e global", disse Leoni.

Com essa rica programa-
ção, a terceira Jornadinha 
Literária de Machadinho 
reafirmou seu compromis-
so com a formação integral 
dos alunos, promovendo a 
cultura, a arte e a educação 
de maneira inovadora e in-
clusiva. Fonte: Rádio Club 
FM 96.7 - Foto: Secretaria 
de Educação
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Na terça-feira, 08, acon-
teceu a segunda sessão 
ordinária dos Vereadores 
Jovens da Câmara de Paim 
Filho, oportunidade em que 
apresentaram as seguintes 
Indicações ao Poder Execu-
tivo Municipal:

INDICAÇÃO Nº 06/2024 
– Do Vereador Jovem Felipe 
Costenaro, para que a cole-
ta de lixo nas comunidades 
do interior seja realizada 
uma vez por mês.

INDICAÇÃO Nº 07/2024 
– Da Vereadora Jovem He-
loiza Sakowickz Facchin, 
para que a Secretaria Muni-
cipal de Educação e Cultura 
– SMEC, em parceria com as 
escolas do município, tan-
to estadual, quanto muni-
cipais, volte a promover as 

Vereadores Jovens de Paim Filho 
realizam segunda sessão ordinária 

atividades da Semana da 
Pátria, como o hasteamen-
to e arriamento diário das 
Bandeiras na Praça da Ban-
deira – Praça Berto Tigre, 
bem como realização do 
Desfile Cívico no dia 07 de 
setembro.

INDICAÇÃO Nº 08/2024 
– Da Vereadora Jovem Isa-
dora Bertoldo Martelli, 
para que sejam revistos os 
requisitos para a realização 
da Canoagem Ecológica que 
ocorre anualmente, tais 
como: dar preferência para 
barcos a remo, restringir o 
uso de bebidas alcoólicas 
durante o percurso, além 
de premiar o barco que re-
colher mais lixo.

INDICAÇÃO Nº 09/2024 
– Da Vereadora Jovem Fer-

nanda Ferro, para que se-
jam efetuadas melhorias 
junto ao Caminhódromo, 
tais como: remoção da gra-
ma que está invadindo a 
calçada, pintura da base e 
jardinagem.

INDICAÇÃO Nº 10/2024 
– Da Vereadora Jovem 
Kauane Fátima Richter, para 
que seja providenciada uma 
proteção solar nos vidros 
frontais do Ginásio Muni-
cipal de Esportes, uma vez 
que o sol tem prejudicado a 
prática de atividades espor-
tivas, especificamente na 
parte da tarde.

A próxima e última ses-
são ordinária dessa edição, 
acontecerá no dia 26 de no-
vembro. Fonte: Assessoria 
de Comunicação

A Prefeitura de Maxi-
miliano de Almeida con-
cluiu uma obra muito es-
perada pelos moradores 
da cidade: a ampliação da 
arquibancada do Centro de 
Eventos Esportivos Mais-
son Rodrigo Ceriotti. 

Agora, o espaço ofe-
rece maior capacidade de 
público, proporcionan-
do mais conforto e visi-
bilidade para todos que 
desejam assistir aos jo-
gos e eventos esportivos. 
Essa melhoria é um marco 
importante para o municí-
pio, reforçando o compro-
misso com o esporte e o 
bem-estar da comunidade. 
Com as novas arquibanca-

Maximiliano de Almeida: Ampliação da arquibancada do 
Centro de Eventos Esportivos Maisson Rodrigo Ceriotti  

das, o Centro de Eventos 
está preparado para rece-
ber competições com mais 
espectadores, garantin-

do uma experiência ainda 
melhor para atletas e tor-
cedores. Fonte: Assessoria 
de Comunicação
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  A Secretaria de Edu-
cação e Cultura de Macha-
dinho está realizando a ter-
ceira edição da Jornadinha 
Literária, evento que visa 
integrar diversas manifes-
tações artísticas e culturais, 
além de incentivar o hábito 
da leitura. A Secretária de 
Educação, professora Leo-
ni Pelicer Schwaab, falou à 
nossa equipe sobre a impor-
tância da iniciativa e os de-
talhes da programação que 
movimentam o município.

"É uma alegria dar con-
tinuidade a essa jornada li-
terária, que já está em sua 
terceira edição. O evento 
tem grande importância 
para a comunidade educa-
cional e cultural de Macha-
dinho, pois além de pro-
mover o gosto pela leitura, 
também integra diferentes 
formas de expressão artís-
tica, como teatro, cinema, 
shows de mágica e apresen-
tações de dança e música", 
destaca a secretária.

A programação, que 
contempla atividades para 

Machadinho promove a III Jornadinha Literária 
com programação cultural diversificada

estudantes e a comunidade 
em geral, valoriza tanto a 
cultura local quanto o con-
tato com novas experiên-
cias artísticas. "A Jornadi-
nha Literária reforça nossa 
identidade cultural, com 
apresentações de danças 
tradicionalistas e a Banda 
Marcial Mestro Candal, ao 
mesmo tempo que intro-
duz outras formas de arte, 
como mágica e cinema. Essa 
combinação de elementos 
enriquece a formação dos 
nossos alunos e estimula o 
pensamento crítico e a cria-
tividade", explica Leoni.

A Jornadinha Literária 
teve início na terça-feira, 8 
de outubro, com espetácu-
los teatrais na Sede do gru-
po Aldeia Teatral. A progra-
mação continuou durante o 
dia 9, com a feira de livros, 
na quadra da Escola Mu-
riam, a partir das 10h, aber-
ta tanto para alunos quanto 
para a comunidade. À noite, 
às 19h, a feira retornou com 
apresentações culturais, in-
cluindo o espetáculo Alice 

no País das Maravilhas, en-
cenado por estudantes das 
oficinas do projeto Aldeia 
Teatral, seguido de danças 
gaúchas com a Invernada 
Artística Gritos de Liberda-
de e, encerrando a noite, 
uma apresentação da Ban-
da Marcial Maestro Candal.

"A Feira de Livros e as 
apresentações culturais são 
abertas ao público, e quere-
mos convidar toda a comu-
nidade para prestigiar. Esse 
é um momento único, onde 
o aprendizado se encontra 
com a arte, e todos podem 
se beneficiar dessa experi-
ência", reforça a secretária.

Na quinta e sexta-feira, 
além da continuidade da 
Feira de Livros, os alunos 
da rede municipal poderão 
participar de sessões de ci-
nema e outras apresenta-
ções artísticas exclusivas. A 
secretária Leoni ressaltou 
que a jornada literária des-
te ano é uma oportunidade 
não apenas de aprendizado, 
mas também de lazer e de 
contato com a cultura em 
suas diversas formas.

A 3ª Jornadinha Literá-
ria de Machadinho segue 
até sexta-feira, com ativi-
dades que visam fortalecer 
o vínculo da comunidade 
com a cultura e a arte, em 
uma iniciativa que já se con-
solida como um dos princi-
pais eventos educacionais e 
culturais do município. Por: 
ASSCOM Governo de Ma-
chadinho-RS

O montante é repassa-
do aos municípios lindeiros, 
estados de Santa Catarina e 
Rio Grande do Sul, além do 
governo federal

 A Usina Hidrelétrica Ma-
chadinho – Carlos Ermírio de 
Moraes repassou no mês de 
agosto de 2024 aproximada-
mente R$ 4,8 milhões a título 
de compensação financeira. 
Os valores repassados foram 
divididos entre o governo 
federal, estados do Rio Gran-
de do Sul e Santa Catarina e 
municípios lindeiros. Desde 
julho de 2018, os percentuais 
de repasse foram alterados 
e os municípios passaram a 
receber 65% dos recursos, já 

Em agosto a Usina Machadinho repassou R$ 4,8 milhões a título de compensação financeira
nos estados houve uma redu-
ção para 25%.

A compensação financei-
ra é relativa à indenização dos 
estados, do governo federal e 
dos municípios, pelo resulta-
do da utilização de recursos 
hídricos para fins de geração 
de energia elétrica. As cida-
des lindeiras são as maiores 
beneficiárias da compensa-
ção financeira, pois recebem 
mensalmente da Usina Hi-
drelétrica Machadinho um 
valor que contribui para o seu 
desenvolvimento.

Em Santa Catarina os mu-
nicípios contemplados recebe-
ram um total de R$ 1,2 milhão. 
Esse repasse para as cidades 

lindeiras ao reservatório foi 
dividido entre Anita Garibaldi, 
que recebeu aproximadamen-
te R$ 61,6 mil; Campos Novos 
R$ 84,9 mil; Capinzal R$ 203,1 
mil; Celso Ramos R$ 233,3 mil; 
Piratuba R$ 357 mil e Zortéa 
R$ 321,8 mil.

Já no Rio Grande do Sul 

o total repassado compreen-
de o valor de R$ 1,4 milhão. 
Sendo que o montante desti-
nado às cidades lindeiras foi 
dividido entre Barracão, que 
recebeu aproximadamente 
R$ 323,5 mil; Machadinho 
R$ 772,2 mil; Maximiliano de 
Almeida R$ 243,2 mil e Pinhal 

da Serra R$ 70,5 mil.
O montante repassado 

através da Compensação Fi-
nanceira beneficia também 
o governo Federal e Estadual. 
No mês de agosto, a esfera 
federal recebeu cerca de R$ 
946,2 mil. O governo de San-
ta Catarina recebeu R$ 516,7 
mil e o governo do Rio Gran-
de do Sul recebeu R$ 558,4 
mil. Desde que entrou em 
operação, no ano de 2002, a 
Usina Hidrelétrica Machadi-
nho já repassou mais de R$ 
529 milhões.

Para mais informações 
sobre a Usina Hidrelétrica 
Machadinho acesse: www.
machadinho.com.br .

 Prefeitura de Machadinho adota 
horário especial nas repartições públicas 

municipais até o final de 2024

A Prefeitura de Macha-
dinho publicou o Decreto nº 
1.027/2024, que estabelece 
um horário especial de ex-
pediente para as repartições 
públicas municipais. O novo 
turno diferenciado entra em 
vigor a partir de 9 de outu-
bro e segue até 31 de de-
zembro de 2024. O decreto 
foi assinado pelo prefeito 
Alcir Grison e visa otimizar 
o atendimento e os recursos 
públicos.

Durante esse período, 
o expediente nas reparti-
ções será das 7h às 13h, de 
segunda a sexta-feira, sem 
interrupção no horário de 
almoço. A mudança busca 
concentrar o atendimento 
em um turno contínuo de 
seis horas, o que, segundo o 
documento, não prejudica-
rá a qualidade dos serviços 
prestados. A expectativa é 
de maior eficiência no aten-
dimento à população e eco-
nomia no uso de recursos 

como energia elétrica, água 
e combustível.

Serviços essenciais, como 
Saúde, Educação, coleta de 
lixo e serviços cemiteriais, 
continuarão funcionando 
normalmente e não seguirão 
o novo horário. O Conselho 
Tutelar também manterá o 
expediente regular.

O decreto também pro-
íbe a realização de horas 
extras para os servidores 
que adotarem o turno úni-
co. Questões não previstas 
no decreto serão resolvidas 
pela Secretaria Municipal 
de Administração. A medida 
tem validade imediata, con-
tando a partir de 8 de outu-
bro de 2024.

O objetivo principal da 
alteração é ampliar o acesso 
da população aos serviços 
públicos, evitando filas e ga-
rantindo um atendimento 
mais ágil e eficiente.

Por:  ASSCOM Governo 
de Machadinho-RS
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A Prefeitura de Ma-
chadinho, por meio da 
Secretaria da Agricultura, 
está oferecendo vacina-
ção gratuita contra a bru-
celose para terneiras de 3 
a 8 meses. A campanha é 
uma iniciativa do governo 
municipal com o objeti-
vo de garantir a sanidade 
dos rebanhos e evitar pre-
juízos à produção local. A 
brucelose é uma doença 
infecciosa que pode com-
prometer a reprodução 
dos animais e, em alguns 
casos, ser transmitida 
para os seres humanos, 
reforçando a importância 
de medidas preventivas.

As inscrições para a 
vacinação vão de 08 de ou-
tubro até 08 de novembro, 
e podem ser realizadas na 
Secretaria da Agricultura, 

Vacinação Gratuita Contra Brucelose em Machadinho: 
Proteção ao Rebanho e à Produção Rural 

telo, responsável técnico 
pelo programa, "a vacina-
ção contra a brucelose é 
uma das principais formas 
de controle da doença, 
além de evitar a dissemi-
nação do problema entre 
os rebanhos. A gratuidade 
desse serviço é um impor-
tante incentivo do governo 
municipal para que todos 
os criadores tenham aces-
so à prevenção, sem custos 
adicionais".

A campanha visa não só 
a saúde animal, mas também 
a segurança alimentar e a 
preservação da qualidade da 
produção pecuária no muni-
cípio. Todos os criadores são 
convidados a comparecer e 
garantir a imunização de suas 
terneiras dentro do prazo es-
tipulado. Por: ASSCOM Go-
verno de Machadinho-RS

A Prefeitura de Maximi-
liano de Almeida recebeu 
recentemente novos equi-
pamentos para fortalecer 
a Secretaria de Agricultura, 
incluindo dois carretos dis-
tribuidores de adubo orgâ-
nico. Além disso, uma se-
gadeira de tambores e um 
ancinho espalhador e enlei-
rador, que chegaram anteci-
padamente, também fazem 
parte das aquisições.

Maximiliano de Almeida: 
Agricultura recebe equipamentos 

Esses recursos foram 
obtidos por meio de uma 
emenda de R$ 191 mil, 
destinada pelo deputado 
federal Luciano Palma De 
Azevedo, com uma con-
trapartida de R$ 12 mil do 
município. Com esses novos 
equipamentos, espera-se 
um avanço significativo na 
produtividade agrícola da 
região. Fonte: Assessoria de 
Comunicação

O Sicredi, instituição fi-
nanceira cooperativa presen-
te em todo país e com mais 
de 8 milhões de associados, 
foi reconhecido como a me-
lhor empresa para trabalhar 
no Brasil, conforme o ranking 
do Great Place To Work® 
(GPTW) 2024. O resultado 
representa um importante 
avanço em relação ao ano 
anterior, quando ocupou a 
quarta posição na catego-
ria que avaliou empresas do 
mesmo porte.

Além do prêmio princi-
pal, na categoria Empresas 
Gigantes – com mais de 10 
mil colaboradores, o Sicredi 
também conquistou o Des-
taque em Saúde Emocional, 
figurando em uma lista com-
posta por 10 empresas com 
ótimos índices relacionados 
à saúde e bem-estar. A es-
colha foi feita com base em 
uma ferramenta desenvolvi-
da pelo Great People Men-
tal Health, que faz parte do 
ecossistema Great People & 
GPTW. Ela avalia depoimen-
tos e, por meio de inteligên-
cia artificial, extrai dados 
relevantes sobre o cuidado 
com a saúde emocional.

A cerimônia de premia-

Sicredi é reconhecida como a melhor empresa para trabalhar no Brasil 
ção aconteceu na quarta-
-feira (9), em São Paulo, e 
neste ano reconheceu 175 
organizações nas catego-
rias – Gigantes, Grandes, 
Médias Nacionais e Médias 
Multinacionais. Mais de 5 
mil instituições se inscre-
veram para esta edição do 
GPTW, representando 3,2 
milhões de funcionários.

César Gioda Bochi, Di-
retor presidente do Banco 
Cooperativo Sicredi, subiu 
ao palco para receber o 
prêmio e destacou os desa-
fios enfrentados por alguns 
colaboradores no início de 
2024. “Este ano não foi fácil. 
As enchentes que atingiram 
o Rio Grande do Sul fizeram 
com que cerca de 600 fun-
cionários deixassem suas 
casas. Por outro lado, nos 
emocionamos com as ações 
de pessoas que acomoda-
ram desabrigados ou fizeram 
doações, e com as centenas 
de voluntários que rapida-
mente se mobilizaram. Isso 
evidencia o grande compro-
misso de nossas lideranças 
nas cooperativas e centrais, 
e tenho orgulho imenso das 
pessoas que estão conosco 
nesta jornada para fazer di-

ferença na sociedade.”
A diretora executiva de 

Pessoas e Cultura do Sicre-
di, Daniele Schmidt, tam-
bém esteve presente na 
premiação, e explicou que o 
resultado gera um impacto 
bastante positivo e reflete 
o Jeito Sicredi de Ser. “Um 
reconhecimento como este, 
é mais do que uma valida-
ção externa, fortalece nos-
sa cultura organizacional e 
reforça o compromisso com 
a evolução constante. Tra-
balhamos muito para man-
ter um ambiente em que os 
colaboradores estejam co-
nectados ao propósito ins-
titucional, performando e 
gerando valor para os asso-
ciados e para a sociedade. 
Com a alta adesão à pesqui-
sa anual, temos uma amos-

tragem rica que nos permite 
fazer ajustes precisos na ex-
periência do colaborador”, 
pontuou a diretora.

Para participar do 
ranking de Melhores Empre-
sas Para Trabalhar no Brasil, 
são avaliados o Book de Prá-
ticas Culturais e o Índice de 
Confiança da última pesqui-
sa realizada e esses resul-
tados são comparados com 
as outras grandes empresas 
do mercado. Em 2024, mais 
de 41 mil colaboradores 
do Sicredi participaram da 
pesquisa, compartilhan-
do suas percepções sobre 
a experiência de trabalhar 
na instituição, o que resul-
tou em um índice geral de 
confiança de 89%, mantido 
pelo segundo ano consecu-
tivo. Também foi avaliado o 

e-NPS (Employee Net Pro-
moter Score), que mensura 
o quanto os colaboradores 
recomendariam a empresa 
para amigos como um bom 
lugar para trabalhar. Nesse 
indicador, o Sicredi atingiu 
83%, contribuindo para um 
atendimento de excelência 
aos associados, refletido no 
NPS de 75,23%.

O Ranking GPTW Brasil 
é realizado pela consultoria 
global Great Place to Work®, 
em parceria com a Época 
Negócios e o Valor Econômi-
co. Em sua 28a edição, uma 
das novidades deste ano foi 
o aumento do número de 
empresas vencedoras, que 
foi de 150 para 175.

Sobre o Sicredi
O Sicredi é uma institui-

ção financeira cooperativa 
comprometida com o cres-
cimento dos seus associa-
dos e com o desenvolvimen-
to das regiões onde atua. O 
modelo de gestão do Sicre-
di valoriza a participação 
dos mais de 8 milhões de 
associados. Com presença 
nacional, o Sicredi está em 
todos os estados com mais 
de 2,7 mil agências, e ofere-
ce mais de 300 produtos e 
serviços financeiros (www.
sicredi.com.br).

das 7h às 13h. A campanha é 
voltada para todos os produ-
tores do município, e a ade-
são é essencial para garantir 
a saúde do rebanho.

De acordo com o médi-
co veterinário Gaspar Mar-
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SOLICITE UM ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO!

Foi em outubro de 1974 
que Teodoro Mendes da 
Fonseca, o “Seu Dorinho”, 
percorrendo as matas na 
Região de Machadinho, um 
seleto reduto produtor de 
erva-mate no Rio Grande 
do Sul, coletou um grupo de 
mudas e as plantou em sua 
propriedade. No inverno se-
guinte, uma forte geada di-
zimou quase todas, exceto 
duas delas. Seriam mais re-
sistentes à geada ou sobrevi-
veram por estarem mais de-
senvolvidas que as outras? 
Foi a dúvida que pairou, em-
bora as tivesse plantado fora 
da época normal.

Chamou sua atenção o 
rápido crescimento, colora-
ção e densidade da folha, 
além da capacidade de en-
folhamento. Notou também 
a produção de sementes, as 
quais colheu e, delas, pro-
duziu mudas para implantar 
um pequeno erval.

A Extensão Rural e a 
Pesquisa, duas décadas 
depois, descobriram nes-
sas árvores um sabor sua-
ve de bebida, especial para 
misturas (blends), o que 
possibilita criar diferentes 
mixes e dispensa o uso do 
açúcar na erva-mate.

PROGENITORA DA CAMBONA 4 COMPLETA 50 ANOS 

A partir daí, a Cambona 
4 ganhou uma notoriedade 
expressiva e se constituiu 
numa importante cultivar 
de erva-mate, de alta pro-
dutividade, identificada e já 
registrada no Ministério da 
Agricultura e Pecuária.

Embora a região de Ma-
chadinho já fosse conhecida 

pela produção de erva-ma-
te, é inegável que a Cambo-
na 4 potencializou esse re-
conhecimento. Comemorar 
50 anos de uma árvore pode 
parecer algo estranho, mas 
tratando-se da Cambona 4, 
da história e do feito do Seu 
Dorinho, é bem compreensí-
vel! Fonte: INFOMATE

No dia 17 de outubro, 
quinta-feira, às 13h30, acon-
tecerá em Machadinho uma 
importante reunião técnica 
voltada para os produtores 
rurais e entidades do setor 
agrícola, sobre a emissão 
da Nota Fiscal Eletrônica de 
Produtor Rural. O encon-
tro, será realizado na sala 
de reuniões da Secretaria 
de Assistência Social e tem 

EMATER Machadinho: Dia 17, tem reunião técnica sobre 
Emissão de Nota Fiscal Eletrônica, para Produtores Rurais

como objetivo esclarecer 
e orientar os participantes 
sobre as mudanças que en-
tram em vigor, a partir de ja-
neiro de 2025.

Com a nova exigência, 
todos os produtores deverão 
emitir a Nota Fiscal Eletrôni-
ca, para suas operações. Du-
rante a reunião, serão repas-
sadas todas as informações 
necessárias para que os pro-

dutores possam se adaptar à 
nova legislação, incluindo o 
uso do aplicativo Nota Fiscal 
Fácil, disponível no Google 
Play e App Store, que facilita 
a emissão das notas.

O evento, organizado pela 
EMATER, Escritório de Macha-
dinho, com o apoio do Sindi-
cato dos Trabalhadores Ru-
rais de Machadinho e outras 
entidades do município, é de 
suma importância para garan-
tir que os produtores estejam 
preparados para cumprir as 
novas normas. A Nota Fiscal 
Eletrônica, trará mais transpa-
rência, agilidade e segurança 
para as transações comerciais 
no meio rural, além de facilitar 
o controle fiscal e o acesso a 
benefícios.

Produtores rurais e en-
tidades do setor estão con-
vidados a participar desta 
reunião. Fonte: Rádio Club 
FM 96.7


